



17 de diciembre de 2024

Instituto de la Democracia participa de análisis y levantamiento de reformas al Código de la Democracia

El Instituto de la Democracia (IDD), como entidad adscrita al Consejo Nacional Electoral (CNE), participa en la Mesa Democracia Activa (MDA), proyecto encabezado por la Fundación Esquel, la misma que trabaja en el análisis de una propuesta de reformas al Código de la Democracia para este 2025, enfocada en seis nichos históricamente excluidos en el ámbito político- electoral.

A través de mesas de trabajo y con la participación de varios actores, como la sociedad civil, políticos, expertos electorales y la academia, analizan garantizar el derecho y la participación electoral de: mujeres, juventudes, pueblos indígenas, personas con discapacidad, comunidad LGBTIQ+ y otros grupos excluidos o con baja representación en los procesos democráticos.

La creación de la MDA responde a la necesidad de contar con un espacio plural, técnico y deliberativo que promueva reformas legislativas orientadas a fortalecer la equidad y la inclusión en el sistema electoral. Asimismo, este espacio conlleva a intercambiar conocimientos en materia de reformas electorales para que las propuestas generadas sean co-creadas por distintos actores de la sociedad civil, academia y sector público.

A través de la acumulación de experiencias previas, tanto nacionales como internacionales, se demuestra que los cambios significativos en materia de inclusión democrática requieren no solo voluntad política, sino también el trabajo coordinado entre múltiples actores con conocimiento técnico, legitimidad social y capacidad de incidencia.